



Revista Internacional de
Andrología

www.elsevier.es/andrologia



COMENTARIOS Y NOTICIAS

15º Curso de andrología de la Fundació Puigvert

Fundació Puigvert 15th Andrology Course



En octubre pasado, la Fundació Puigvert (Barcelona, España) celebró la decimoquinta edición del Curso de Andrología, una cita trienal obligada tanto para profesionales especializados como de atención primaria si se quiere actualizar los conocimientos en Andrología y Medicina Sexual.

Además, de forma excepcional y como complemento, se celebró en la misma fundación el Curso Internacional de

Cirugía Andrológica, auspiciado por la European Society of Andrological Urology (ESAU).

El Curso contó con la participación de más de 150 profesionales y con 20 profesores reconocidos a nivel nacional e internacional que dieron a conocer los últimos avances en andrología a través de módulos tanto teóricos como prácticos.

En el cursó se habló de los avances en disfunción erétil, de los inhibidores PDE5, de la importancia del abordaje multidisciplinar de las disfunciones sexuales, de la relevancia del estudio de la mujer en el tratamiento de la enfermedad de La Peyronie, de la relación entre oncología y la función sexual masculina, de infertilidad en todas sus vertientes, de priapismo, del dolor testicular crónico, de eyaculación prematura y de infecciones de transmisión sexual así como de los últimos avances en cirugía y especialmente en microcirugía.

El módulo práctico constó de seis talleres centrados en la disfunción sexual femenina, la disfunción sexual masculina, las enfermedades de transmisión sexual, la psicoandrología, el déficit de testosterona y la reproducción asistida.

Eduard Ruiz Castañé
Director del Servicio de Andrología Fundació Puigvert,
Barcelona, España

<http://dx.doi.org/10.1016/j.androl.2013.11.003>

In memoriam Dr. Jordi Cortada i Robert



De vuelta a casa tras el acto de despedida al Dr. Jordi Cortada i Robert, me solicitan hacer una necrológica de mi amigo. Nunca hubiera querido ni pensado hacerlo. Me cuesta ponerme al teclado y transmitir lo que fue Jordi para su querida ASESA o mejor lo que ASESA fue para Jordi.

Desde el año 1989 hasta 2009, es decir 20 años, su dedicación como Vocal, Tesorero, Secretario y Presidente fue

absoluta. Se esforzó en tener unos estatutos y regímenes interiores eficaces y una contabilidad transparentes, lo que permitió a la Asociación no pasar apuros en momentos delicados.

Como Presidente desde el año 2005 al 2009 impulsó nuestra Asociación, tanto a nivel nacional como en latinoamérica. ASESA se convirtió en la Asociación Española de Andrología, Medicina Sexual y Reproductiva tras amplios y acalorados debates. Fue una persona querida entre sus compañeros del estado español, como a él le gustaba decir, y en la familia andrológica hispanoamericana. Así lo atestiguan las condolencias recibidas en estos días.

Pero Jordi como persona, superaba con mucho a su faceta profesional. Era un hombre digno, honesto, fiel a sus amigos y sus convicciones, hiperactivo, vitalista, trabajador, ilusionante. Y murió de la misma manera, con